

Uso tradicional y potencial medico probado del Pericón (*Tagetes lucida* Cav.), una especie bajo resguardo en el jardín botánico estatal

¹ David Samano Martinez. ² Columba Monroy Ortiz. ¹Facultad de Ciencias Biológicas. ²Laboratorio de Ecología, CIB, Cuerpo Académico "Manejo de Unidades Productivas Tradicionales". ¹⁻²Av. Universidad 1001. Col. Chamilpa. Cuernavaca, Morelos. C. P. 62209, ¹wuallads123@hotmail.com, ²columbam@hotmail.com|

En México contamos con una vasta herencia prehispánica, reflejada en el amplio conocimiento de uso de las plantas medicinales registradas en el Códice de la Cruz-Badiano.



Una de las plantas que nos ayuda a recordar nuestras raíces por su uso en la medicina tradicional e importancia cultural es el Pericon

Sirve para curar:
Dolor
Vomito
Disentería
Reumas
Resfriado
Problemas cardiacos
Asma



Foto Samanta Chávez Enriquez

Es una de las especies del jardín botánico que muestra la relevancia de estos espacios para la conservación de especies con importancia cultural y para la salud pública.

El conservar la cultura de comunidades campesinas e indígenas, permite conservar el ambiente, y a su vez, conservar el ambiente nos da la posibilidad de seguir encontrando medicamentos y otros productos de utilidad.

Literatura Selecta

- Monroy, R., & Ayala, I. (2003). Importancia del conocimiento etnobotánico frente al proceso de urbanización. *Etnobiología*, **3**, 79-92.
- Manfred B. Steger, (2003) *Globalization: A Very Short Introduction* Oxford: Oxford University Press, p. 71.
- Monroy-Ortiz y Castillo España. (2000). *Plantas medicinales utilizadas en el estado de Morelos*. Talleres de impresos Júpiter. Cuernavaca
- Fischman, G. y Stromquist, N. (2004). *Impacto de la Globalización en las universidades de los países del tercer mundo*. Uni-pluri/versidad, Vol. 4, No. 1
- Forero, E. (1989). Los jardines botánicos y la conservación de la naturaleza. *Acta Botanica Brasílica*, **3** (2), 315-322